

Rédaction :

M.M. Guillochon

J. Masson

G. Chesneau

**Dans ce numéro:**

- Un Club en lumière :
Beaumont S.A.
- Un jeune arbitre stagiaire de district:
Victor Despelchain
- Un jeune éducateur:
Maxime Guilloneau
- Le label des écoles de foot
- Le défi Zéro Carton
- Vœux du district

UN CLUB EN LUMIÈRE**Beaumont S.A.**

Ce club, Franck PLOUSE, en est fier, et on le serait à moins. Deux cent cinq licenciés avec trois équipes seniors, une vétérans et une équipe dans chaque catégorie de jeunes et donc en conformité avec le règlement. Il souligne aussi qu'aucune équipe n'évolue en entente. Cent pour cent des joueurs de l'équipe A sont issus de la formation du club.

Si les équipes U13, U15 et U18 évoluent en deuxième division et première division pour les U 13, certains

joueurs Seniors auraient le niveau d'évoluer bien plus haut, mais ils restent au club, dans un cocon où il fait bon vivre, où ils sont protégés, considérés, où ils jouent pour le plaisir entre copains. Cet esprit club, marque de fabrique du BSA ne peut que contribuer à l'atteinte de l'objectif qui est de monter l'équipe A en régional et de s'y maintenir voire d'y progresser par la qualité de sa formation et l'intégration progressive des jeunes.

Le BSA est un club bien structuré au niveau technique avec une école de foot animée par Thomas VANNIER, employé par le club et Manu GRANGER, accueilli en contrat de service civique. Franck souligne aussi, l'importance d'avoir pu instaurer un entraînement des gardiens seniors et jeunes qu'assure Vincent NOYER

Le BSA est un club sympathique où il semble faire bon vivre et qui méritait bien ce petit coup de projecteur, tant pour ses performances historiques en coupe que pour cette volonté d'aller de l'avant, de progresser mais tout en conservant un climat convivial et familial, indispensable à l'épanouissement de tous.

Un grand merci à Franck de m'avoir consacré un peu de son temps et rendez vous à toute la population de BEAUMONT pour fêter dignement le 80^{ème} anniversaire du club le 20 avril prochain, avec des surprises à venir et plus de 400 personnes attendues.

G. Chesneau

Le Beaumont Sports Athlétiques de BEAUMONT SUR SARTHE a vu le jour en 1932, on ne sait pas si les bonnes fées se sont penchées, sans tomber, sur son berceau, en tout cas, c'est un club qui vit bien.

Treize présidents se sont succédés depuis sa création, et lorsque l'on en parle avec Franck PLOUSE, qui n'est pas superstitieux et de loin le plus jeune de tous ceux qui ont œuvré à ce poste, on voit tout de suite la petite étincelle dans les yeux qui montre qu'un club comme celui-ci ne peut pas s'éteindre et ne peut que progresser.

Le B.S.A. a connu quelques moments forts dont on parle encore aujourd'hui, autour d'un vin chaud malgré le réchauffement climatique, à la buvette tenue entre autre par Marcel METTIER, un fidèle parmi les fidèles, depuis plus de trente ans au club.

Une autre mémoire du club, c'est aussi Yves BONNANT dirigeant depuis quelques décennies et qui à plus de 60 ans joue encore dans l'équipe vétérans. Et si c'était cela le secret de la réussite ?

Dans ce lieu privilégié pour refaire le monde, son monde, on reparle encore de cette émission de télévision, "Tous à la Une" animée par Patrick SABATIER à laquelle, l'équipe avait participé et y avait rencontré Enrico MACIAS.

André PIQUET et Pierre SURMONT, aujourd'hui président d'honneur, n'ont

plus trop la mémoire des dates mais cette expérience reste gravée dans un coin de leur tête. Ils étaient revenus avec une dotation non négligeable.

C'est avec un petit brin de nostalgie que Franck évoque les années fastes sportives, lorsque le BSA évoluait en DRH sous la houlette de Mickaël TOIN, revenu au club cette année, est-ce un signe? Les BROSSEAU, PICHON, TISON s'en donnaient alors à cœur joie. Ce sont des noms qui n'ont pas disparu du club, ils ont donné naissance à des générations de footballeurs de père en fils.

Le BSA connaît depuis peu une belle histoire d'amour avec les coupes. Il y a deux ans déjà, il est allé jusqu'au quatrième tour de la coupe de France, cela faisait plus de 20 ans que le club n'avait pas reçu le jeu de maillots tant convoité.

Et puis, cette année, Beaumont a frôlé l'exploit en coupe de France contre Changé 53, une des meilleures équipes du championnat DH et l'équipe est encore en course en coupe du Maine après avoir éliminé Connerré autre pensionnaire de DH.

Elle jouera le prochain tour contre GORRON équipe de haut de tableau de DRH, et même si l'objectif principal reste le championnat, on n'imagine mal le BSA ne pas jouer le coup à fond, soutenu qu'il sera par toute une population qui lui est acquise.

UN JEUNE ARBITRE STAGIAIRE DE DISTRICT

Victor DESPELCHAIN



Victor Despelchain vous êtes sorti premier ex aequo de la dernière promotion des arbitres de district, toutes nos félicitations. Alors présentez-vous.

Je suis né le 3 octobre 1995, j'ai donc 17 ans depuis peu et je suis en terminales ES au lycée Montesquieu au Mans. Après mon bac, je souhaite intégrer l'IUT du Mans pour préparer un GEA.

J'ai commencé à jouer au Football à la Bazoge de 11 à 14 ans puis j'ai essayé des sports individuels : tennis, natation...

Lorsque j'ai eu connaissance que le club de La Bazoge cherchait des arbitres j'ai décidé de rendre service à mon ancien club et de m'inscrire à la formation. J'ai bossé les lois du jeu pendant les vacances de la Toussaint, ce qui m'a permis d'obtenir ce bon résultat à l'examen.

Pour mon premier match j'ai arbitré une rencontre de U15. J'avais un peu

d'appréhension surtout au moment de l'entrée sur le terrain car je suis d'un naturel plutôt timide mais la présence de deux juges de touche expérimentés et d'un accompagnateur désigné par le district m'a mis en confiance.

Le match s'est déroulé dans un bon climat et je n'ai pas eu à sortir de carton.

Physiquement j'essaie d'être au top en faisant du footing dans la campagne car je ne peux malheureusement pas m'entraîner avec les joueurs de l'équipe.

L'accompagnateur m'a fait quelques remarques que je vais prendre en compte : mon placement sur le terrain et mes coups de sifflet qui doivent être beaucoup plus audibles.

Je pense au fil des matches m'affirmer davantage et prendre confiance en moi.

Dans quelques années avec un peu plus d'expérience je souhaite pouvoir évoluer dans l'arbitrage. Je ferai le

nécessaire pour y parvenir en mettant en application tous les conseils reçus.

Alors Victor maintenant que la théorie est bien assimilée la prochaine étape est l'examen pratique sur le terrain. En tenant compte des remarques faites par les accompagnateurs je suis persuadée que vous le réussirez sans problème. Je vous souhaite une grande carrière dans l'arbitrage.

M.M. Guillochon

UN JEUNE EDUCATEUR

Maxime GUILLOINEAU

Carrefour 
LE MANS

Maxime est né en février 1988 dans le Sud Sarthe, qu'il n'a d'ailleurs jamais quitté. Après avoir fait ses premières armes à Château du Loir, il a tenté sa chance à Mayet en y rejoignant un groupe « moins de 15 ans » qui jouait en ligue. Après un retour à Château où il a connu la montée en DSR, Maxime a eu l'opportunité de conjuguer sa passion du football et son entrée dans la vie professionnelle en revenant à Mayet.

Après des études supérieures en fac de sport (STAPS) et après avoir obtenu sa licence, le jeune avant se devait d'entamer sa vie professionnelle. Ce fut chose faite avec un emploi d'Assistant d'Education à 75% au collège de Mayet, puis une deuxième année à 50%. Dans le même temps, le District signait pour la saison 2009-2010 un contrat pour permettre à des jeunes d'effectuer un « service civique » au sein d'une association sportive.

Alors la machine est lancée ... Maxime a fait partie de cette première série de jeunes qui, encadrée par les techniciens du foot sarthois ont commencé à animer les séances du mercredi après-midi. Les 20 heures hebdomadaires étaient bien remplies entre les



séances au club, les journées de rassemblements avec le District, la formation ...

Cette situation me convenait parfaitement avec un appoint financier non négligeable (540 €). Elle me permettait surtout d'acquérir une certaine expérience aux côtés de Vincent ou Meddy. Malheureusement, le contrat était limité à 10 mois ... Temps suffisant toutefois pour achever cette formation initiale (payée par le club) qui lui a permis de participer aux détectations, encadrement. Lors de stages au Lude, il a pu prendre en charge un groupe en relation avec d'autres collègues, organiser, planifier une journée.

Maxime travaille maintenant pour la

Communauté de Communes en tant qu'éducateur sportif à raison de 3 heures/semaine. Cela lui laisse du temps pour s'occuper de l'équipe U18 (en entente avec Le Lude) pour laquelle il assure les entraînements et les matches du samedi. *J'espère leur transmettre tout ce que m'ont appris mes entraîneurs successifs et notamment Julien lorsque j'étais jeune. Je continue à apprendre même si Je ne deviendrai sans doute jamais un Arsène Wenger !* Le dimanche est « pour moi » ! Maxime joue avec l'équipe A de Mayet où il anime avec bonheur la ligne d'attaque.

À bientôt 25 ans, il lui reste 3 ans pour achever sa formation professionnelle. Il veut repasser le BE1 football mais aussi le BPJEPS (sports collectifs) qui lui permettra de devenir animateur sportif pour une collectivité locale.

Je n'ai jamais quitté la Sarthe mais je suis prêt à bouger pour ma carrière professionnelle, l'éducation sportive c'est ma voie, ma vie !

Bonne chance Maxime !

J. Masson

LE LABEL FFF QUALITE DES ECOLES DE FOOTBALL

Cette opération de la FFF, mise en œuvre par le district, en est à sa 10^{ème} édition. 70 clubs ont déjà reçu ce label au moins une fois. Il est attribué pour 3 ans. L'évaluation se fait sur 4 grands thèmes :

- ➔ L'accueil
- ➔ L'encadrement
- ➔ L'animation et l'éducation
- ➔ Entraînement et pédagogie

Pour la période 2012/2015, seulement 14 clubs sont labellisés.

Enfin, 38 écoles de football sont actuellement labellisées sur le département. Parmi elles, 14 sont suivies cette année pour le renouvellement ou non de cette distinction symbolique mais ô combien importante pour les clubs, gage de sécurité et de qualité pour que les parents confient leurs enfants à l'association de football de la commune.



Cette saison 29 clubs sont candidats à l'obtention du label. Ils recevront la visite d'un conseiller technique du district lors du 1^{er} semestre 2013.

Retour en image sur les premières remises de la promotion 2012/2015.....



2010-2013	2011-2014	2012-2015	2013-2016
LE LUDE JS	TORCE FC	MAMERS SA	?
CERANS FOULLETOURTE AS	LA CHAPELLE ST AUBIN AS	LA SUZE FC	?
ARNAGE-PONTLIEUE US	VAL DE SARTHE ENT.	LAIGNE EN BELIN CO	?
PARIGNE L'EVEQUE JS	YVRE L'EVEQUE ES	MAYET VIGILANTE	?
FYE AS	CHANGE CS	SABLE FC	?
BEAUMONT SA	ETIVAL AS	AUBIGNE RACAN US	?
LE BREIL SUR MERIZE US	LA FLECHE RC	DOLLON OS	?
LE MANS UC 72	COULAINES JS	MONTFORT ES	?
ECOMMOY FC	CONNERRE ES	LE MANS CSSG	
MULSANNE-TELOCHE AS	GJ VAL DE LOIR	PRECIGNE US	
SARGE AS		VIBRAYE US	
BAZOUGES - CRE US		SAVIGNE L'EVEQUE US	
LE MANS VILLARET AS		ROEZE US	
LA FERTE BERNARD VS		VEGRE ET CHAMPAGNE GJ	

Le Défi Zéro Carton

Depuis la saison 2009/2010, Le District de la Sarthe a lancé une opération baptisée :

« DEFI ZERO CARTON »

Le défi « Zéro Carton » a pour but de valoriser les clubs de niveau Départemental dont l'ensemble des équipes de foot à 11 (de U15 à Seniors) ont leurs matchs dirigés par un arbitre officiel et qui ne reçoivent aucun avertissement lors de 3 journées de championnat complètes prédéfinies par le District.

2 dates ne sont révélées ni aux clubs, ni aux arbitres (1 en début de saison – 1 en fin de saison).

1 date est définie à l'avance, cette année le week-end du 2/3 Février 2013.

Les objectifs de ce défi sont de :

- ⇒ Valoriser les clubs et leurs membres au comportement exemplaire
- ⇒ Lutter contre les actes de violence et d'incivilités
- ⇒ Prévenir les comportements déviant
- ⇒ Sensibiliser au respect des règles et des valeurs sportives et citoyennes

Les clubs lauréats sont chaque année récompensés lors de l'Assemblée Générale du District.

La saison dernière, ce défi a récompensé 2 clubs aux trajectoires opposées puisque le club de La Chapelle d'Aligné (1^{er} Prix) est monté en 2^{ème} Division alors que le SC Marollais a

décroché le 2^{ème} prix malgré une descente en 3^{ème} division. Preuve que l'on peut jouer dans un excellent état d'esprit quel que soit le résultat du match.

Pour cette saison 2012/2013, 135 clubs sont en lice pour recevoir ce trophée. Le 1^{er} prix sera décerné au club qui n'aura reçu aucun carton sur les 3 journées. En cas d'égalité, les clubs sont départagés par leur discipline sur l'ensemble de la saison. Pour gagner pas besoin de s'inscrire, il vous suffit de jouer fair-play lors de tous vos matchs !

F. Frémeaux



Palmarès

Saison 2009/2010 :
Courdemanche US

2010/2011 :
Le Mans MSA,
Dissé sous le Lude AS,
Oizé US

2011/2012 :
La Chapelle d'Aligné US,
Marolles les Braults SC

Vœux du district

**Le Président, Christian FOUQUET,
Les Membres du Comité de Direction,
Les membres des commissions,
Le Personnel Administratif et Technique
du District de la Sarthe de Football**

**Vous présentent leurs meilleurs vœux
pour la nouvelle année !!!**

